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Micros
Privatização
O ministro Silvio Cos-
ta Filho enfatizou que 
pretende manter por 
perto as iniciativas priva-
das, mas a privatização 
da administração do 
Por to de Santos não 
está em pauta. “Falar 
em privatizar Porto de 
Santos nesse momento 
não é uma agenda que 
interessa a agenda por-
tuária nacional”, disse.

Moradores
O anúncio da constru-
ção da segunda fase da 
avenida perimetral de 
Guarujá, com cronogra-
ma para início do pró-
ximo ano é auspiciosa 
especialmente para os 
moradores de Vicente 
de Carvalho.

Impactos
São eles que l idam 
diar iamente com o 
impacto de viver tão 
próximos à uma área 
portuária. As obras, ga-
rante a prefeitura, irão 
melhorar a qualidade 
de vida da população 
na medida em que se-
gregará o tráfego portu-
ário das áreas urbanas.

Túnel vem aí
Outra boa notícia para 

Guarujá é o lançamento 
do túnel submerso já na 
próxima semana.  Costa 
Filho divulgou que o 
presidente da República, 
Lula da Silva (PT), e o go-
vernador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), falarão juntos 
sobre as obras do túnel 
submerso Santos-Guaru-
já na próxima segunda-
feira (25), em São Paulo.

E os prazos?
Apesar dos anúncios 
da verba e do que será 
feito, não se anunciou o 
prazo para conclusão 
dessas obras. E essa 
é a preocupação que 
restou à população de 
Guarujá, pois, apesar 
de muitas obras esta-
rem em andamento na 
cidade, o ritmo de exe-
cução está bem lento. 
Para dizer o mínimo.

E o trânsito?
Basta acompanhar as 
obras nas vias de aces-
so à Base Aérea, em 
Vicente de Carvalho. Os 
moradores do Jardim 
Progresso não sabem 
mais a quem recorrer, 
já que as ruas do bair-
ro estão recebendo 
um tráfego de veículos, 
ônibus e caminhões 

além do que foi pro-
jetado para suportar.

E a fiscalização?
Por falar em suportar tráfe-
go além do suportável, a 
Administração municipal 
precisa organizar melhor 
o efetivo de fiscalização 
aos finais de semana tan-
to no trânsito, quanto nas 
praias. A cidade travou 
no último domingo e não 
se via nenhum agente 
público nas ruas. Não 
pode ser assim, gente!

E a Operação Impacto?
Até as ruas do bairro 
Santo Antonio ficaram 
congestionadas. O pro-
blema é que quando 
carros de turismo come-
çam a entrar em bairros, 
o fenômeno da insegu-
rança que ronda Guaru-
já ganha força. Cadê a 
Operação Impacto? 

Temporada começou
As próximas semanas po-
dem ser de calor intenso, 
como vem alertando os 
órgãos de monitoramen-
to climático. Para melho-
rar a situação, dia 12 de 
outubro será outro feria-
dão. Novembro também 
terá dois feriados pro-
longados. A temporada 
em Guarujá já começou. 

Charge da semana Destaque da semana

O prefeito de Gua-
rujá, Válter Suman re-
cepcionou o ministro 
de Portos e Aeroportos 
Silvio Costa Filho em seu 
gabinete no Paço Moacir 
dos Santos Filho na tarde 
desta quinta-feira (21). 

A vinda do ministro 
à Pérola do Atlântico 
acontece uma semana 
após o prefeito Suman 
participar de sua cerimô-
nia de posse, em Brasília. 
A comitiva em Guarujá 
contou ainda com as 
presenças do deputado 
federal Paulo Alexandre 
Barbosa; do prefeito de 
Santos, Rogério Santos; 
vereadores e secretários 
municipais.

Na sequencia, pre-
feito e ministro seguiram 
para vistoria das obras 
no Aeroporto Civil Me-
tropolitano de Guarujá 
na Base Aérea, em Vi-
cente de Carvalho. Costa 
Filho assistiu a um vídeo 
que apresenta todas 
as fases do projeto do 
aeródromo. Logo após, 
o ministro conheceu a 
pista e demais áreas da 
Base Aérea.  

Além disso, foi repu-
blicado, na edição des-
ta quinta-feira (21) do 
Diário Oficial de Guarujá, 
o edital de licitação das 
obras da primeira fase, 
que compreende pista 
e cercamento. Trata-se 
de uma reprogramação 

Aeroporto de Guarujá
tem edital republicado

deste edital, após apon-
tamentos do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE). 

Com isso, a previsão 
é de que as obras da 
primeira fase comecem 
no primeiro semestre de 
2024. “Estamos em diá-
logo com companhias 
aéreas e a Infraero para 
que possamos criar uma 
agenda de fortalecimen-
to do turismo, com o Ae-
roporto. Na semana que 
vem, estaremos cons-
truindo um plano de avia-
ção”, ressalta o ministro. 

 LIGAÇÃO SECA  
O ministro de Portos 

e Aeroportos defendeu 
a importância da liga-
ção seca entre Guarujá 
e Santos. Costa Filho 
contou, inclusive, que 
na próxima semana, o 
presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
estará com o governa-
dor do Estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
na Capital, para anunciar 
novidades sobre o túnel, 
cujo projeto incluirá a re-
qualificação de palafitas.  



22 a 28 de setembro de 2023GUARUJÁ EM FOCOA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 3

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

Da Redação

Atualmente com 17 
parlamentares, a Câmara 
de Guarujá (SP) alterou, 
pela segunda vez neste 
ano, o número de le-
gisladores a exercer a 
próxima legislatura. Ve-
readores aprovaram na 
sessão ordinária desta 
terça-feira (19), o Proje-
to de Emenda à Lei Or-
gânica Nº 5/2023, que 
altera o número de ve-
readores de 21 para 19, 
a partir da próxima elei-
ção municipal, em 2025.

O novo projeto foi 
apresentado pela vere-

adora Sirana Bosonkian 
(PTB), autora do primei-
ro projeto de alteração 
de 17 para 21 cadeiras, 
após entendimento de 
que, com o novo Cen-
so de 2022, a cidade 
registrou um número 
menor de morado-
res, apenas 287.634. 

“Poderíamos ter man-
tido em 21 vereadores, 
porque a Constituição 
prevê esse total até 300 
mil habitantes. Mas deci-
dimos pelo equilíbrio e 
alteramos para 19 cadei-
ras, sem prejuízo ao erá-
rio público”, disse Sirana.

O projeto foi apro-

vado em abril deste 
ano, e gerou polêmica 
na cidade, com mani-
festações populares em 
contrário dentro e fora 
do plenário nas duas 
votações protocolares. 

A proposta elevou 
o número de cadeiras 
das atuais 17 para 21, 
e se baseou no artigo 
29 da Constituição Fe-
deral, que prevê essa 
alteração, conforme o 
tamanho da população. 
Na época, a estimativa 
populacional para Gua-
rujá estava em 324 mil.

Além do aumento 
das cadeiras, os vere-

adores também direito 
a um aumento subs-
tancial de salário, cha-
mado em Guarujá de 
subsídio. Na próxima 
legislatura, a partir de 
2025, os vereadores 
de Guarujá ganharão 
60% do que recebem 
os deputados estaduais. 

Iniciam o mandato re-
cebendo R$ 19.803,83 
e após o primeiro mês, 
receberão subsídio de 
R$ 20.864,78 a partir 
de fevereiro. Segundo 
cálculos, a correção 
totaliza 81% a mais do 
que recebem hoje, R$ 
11.529,00 para cada um.

Da Reportagem

Nos filmes de ação, 
o perigo muitas vezes 
se esconde no alto, 
pois as pessoas ao an-
dar nas ruas não costu-
mam olhar para cima de 
uma árvore, uma mar-
quise, ou toldo. Que 
a ficção imita a vida 
de fato, não há dúvi-
da, pois em Guarujá, o 
perigo não apenas está 
no alto, como traz pre-
juízos aos munícipes. 

Há pouco mais de 
um mês, a fiação de 
energia dos postes em 
um trecho da Rua Ma-
noel Araújo, no bairro 
Santo Antonio, pegou 
fogo em plena madru-
gada, por volta das 5hs. 
As chamas percorre-
ram a fiação elétrica 
por quatro postes até 
que os Bombeiros aten-
deram a ocorrência, 
por volta das 6h30.

Além de passar um 
dia sem energia elétrica 
e internet, a população 
ainda teve prejuízos 
com ventiladores quei-
mados devido a oscila-
ção da voltagem duran-
te o tempo que durou o 
incêndio. Não se sabe o 
que causou o incêndio.

Os moradores da 
quadra apontam que 
as equipes de energia 
elétrica, bem como de 
telefonia, cabo e inter-
net estiveram no local, 
nem sempre ao mesmo 
tempo, efetuando a 

troca e reparo na fiação. 
As queixas apontam 
para o emaranhado de 
fios velhos com fiação 
nova que ficou no local.

“Além da poluição 
visual, essa bagunça 
instiga os ‘ladrões’ de 
cabos, que rondam a 
nossa região aguardan-
do uma oportunidade 
para roubar os fios. E a 
gente é que sofre com 
a falta de energia ou 
de internet”, apontou 
o morador Julio Pereira.

“A gente quer sa-
ber é quem fiscaliza o 
serviço dessas empre-
sas concessionárias de 
energia e de telefonia, e 
quando é que elas virão 
organizar essa poluição 
visual. Aqui é Santo An-
tonio, mas não vamos 
aceitar esse serviço de 
péssima qualidade que 
desvaloriza nosso bair-
ro e polui o visual da 
nossa rua”, disse o mo-
rador Aguinaldo Santos 
à nossa repor tagem.

A reportagem pas-
sou por outras ruas do 
bairro, que apresentam 
o mesmo problema. Em 
algumas ruas, a fiação 
baixa rompida pela pas-
sagem de caminhões 
(provavelmente), fica 
enrolada nos postes. 
Em outra rua, a fiação 
rompida encontra-se 
amarrada na fiação que 
permanece, poden-
do se desprender a 
qualquer momento e 
cair no meio da rua.

Quem resolve essa 
poluição visual?

Guarujá terá 19 vereadores em 2025

De Guarujá
 
A visita do novo mi-

nistro de Portos e Ae-
ropor tos, Silvio Costa 
Filho, na região marcou a 
assinatura de três termos 
de compromisso para 
obras de infraestrutura 
por tuária no Por to de 
Santos, e em Guarujá. O 
ministro esteve na região 
nesta quinta-feira (21), e 
foi acompanhado pelo 
prefeito Válter Suman em 
uma vistoria nas obras do 
futuro Aeroporto Metro-
politano, em Guarujá/SP.

Em seu anúncio sobre 
as obras da segunda fase 
na Avenida Perimetral 
de Guarujá, Costa Filho 
destacou que o objetivo 
da pasta é que a obra 
seja classificada entre 
as prioritárias, devido a 
importância da margem 
esquerda para o escoa-
mento dos produtos no 
porto. Serão destinados 
R$ 580 milhões em in-
vestimentos do Programa 
de Aceleração do Cresci-
mento (PAC).

O prefeito Válter Su-
man assinou o termo de 
compromisso para o cro-
nograma de obras da 

Segunda fase da Av. Perimetral terá 
investimento de R$ 580 milhões

segunda fase da Avenida 
Perimetral, em conjun-
to com Anderson Po-
mini, diretor-presidente 
da Autoridade Portuária 
e com o ministro Cos-
ta Filho, no Paço Mo-
acir dos Santos Filho.

“Com muita honra re-
cebemos o ministro em 
nossa Cidade. A segunda 
fase da Perimetral, o Ae-
roporto e a ligação seca, 
por exemplo, são proje-
tos de grande importân-
cia e que trarão impactos 
positivos à nossa popula-

ção. Graças ao também 
apoio e empenho do 
Governo Federal, repre-
sentado pelo ministro, 
tenho certeza de que 
ainda mais projetos estra-
tégicos sairão do papel”.

 OUTROS
COMPROMISSOS
O outro termo assi-

nado pelo ministro em 
sua primeira visita oficial 
à região da Baixada San-
tista é para um estudo de 
expansão da poligonal 
do Porto de Santos. “Te-
mos no Alemoa, cerca de 

Ministro assina termo para obras da 
segunda fase da Perimetral e vistoria 

futuro Aeroporto de Guarujá

400 mil metros, que hoje 
é área da prefeitura. O 
ministro determinou estu-
do para incluirmos esses 
400 mil metros também 
como área por tuária”, 
explicou Pomini. Segun-
do ele, isso depende-
rá de análises técnicas.

O terceiro documento 
assinado por Costa Filho 
firma compromisso para 
construção de quatro 
novos berços nas áreas 
dos combustíveis do bair-
ro Alemoa, também em 
Santos. Dois serão desti-
nados à utilização pública.

Durante coletiva em 
Santos na manhã desta 
quinta-feira (21), o mi-
nistro enfatizou que a 
mudança ministerial que o 
colocou à frente da pasta 
de Portos e Aeroportos 
não altera a diretoria da 
APS, escolhida pelo antigo 
ministro Márcio França.

Com elogios, disse que 
Anderson Pomini continu-
ará no comando do com-
plexo portuário santista. 
“Tem espírito público, ca-
pacidade de trabalho, ca-
pacidade de dialogar, de 
ouvir, de construir pontes, 
de ouvir o contraditório”, 
descreveu Costa Filho.

Helder Lima
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

MEI: nova obrigação para 
emissão de nota fiscal! 

Prezados leitores, 
esse mês de setem-
bro começou com 
novidades para os 
Microempreendedo-
res Individuais, figura 
empresarial conhe-
cida como MEI. Isso 
porque, a partir desse 
mês, os prestadores 
de serviços são obri-
gados a emitir nota 
fiscal de serviços. 

Vamos compreender 
o que mudou e como 
deve ser feito agora.

Quando falamos de 
prestação de serviços, 
estamos envolvendo 
na conversa um im-
posto apelidado de 
“ISS”, que significa 
Imposto Sobre Servi-
ços. Então, toda pres-
tação de um serviço 
pressupõe emissão 
de uma nota fiscal 
sob a qual, inclusive, 
incide esse imposto. 

Imaginemos um ser-
viço de informática 
onde você deixa seu 
computador para fazer 
reparos. Você, cliente 
e consumidor, deve 
exigir sua nota fiscal. 
E cabe ao prestador 
a emissão da nota 
fiscal de serviço, até 
então, feita por meio 
do portal da Prefeitura 
do Município. 

Ocorre que exata-
mente pelo MEI ser 
um modelo mais sim-
plificado, a figura de 
“uma só pessoa cor-
responde ao CNPJ”, 
com recolhimento 
tributário mais sim-
plificado (pois o MEI 
paga apenas uma 
taxa mensal), não ha-
via obrigatoriedade na 
emissão da nota fiscal, 
apenas em alguns ca-
sos como quando ele 
presta serviço ou ven-
de mercadoria para 
outra pessoa jurídica, 
ou mesmo envia enco-
mendas via Correios 
ou transportadoras. 

A mudança agora 
em vigor (a partir de 
setembro/2023), é que 
o MEI deixará de emi-
tir notas pelos siste-
mas das prefeituras e 
passará a processar a 
nota no padrão nacio-
nal pelo portal gov.br/
nfse ou pelo aplicativo 
NFS-e-Mobile.

Em resumo: MEI 
prestador de serviço 
(não para venda de 
mercadoria) é obriga-
do a emitir nota fiscal 
de serviço em qual-
quer situação. Essa 
emissão pode ser feita 
pelo próprio prestador 
de serviço, tudo online, 
inclusive, do próprio 
celular, sem precisar 
contratar profissionais 
da contabilidade.

Tomei a liberdade 
de pegar um passo a 
passo feito pelo Portal 
Valor Investe. Veja 
como é simples emitir 
a nota pelo celular:

��Instale o aplicativo 
NFS-e-Mobile;

��Preencha os cam-
pos com o CNPJ ou 
CPF do cliente (a pes-
soa que contratou o 
serviço do MEI);

�� Selecione o se-
gundo campo com a 
natureza do serviço 
prestado (entre as op-
ções anteriormente 
cadastradas em “Ser-
viços Favoritos”);

�� Preencha o ter-
ceiro campo com o 
valor do serviço a ser 
emitido na NFS-e;

��Clique em “Emitir 
NFS-e”;

��O sistema gerará 
uma confirmação de 
que a nota fiscal foi 
emitida com sucesso, 
e aí basta comparti-
lhar a nota com o con-
tratante do serviço.

Espero ter auxiliado 
de alguma forma.

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

Quer empreender ou 
alavancar o seu próprio 
negócio? Vem aí a sétima 
edição da Jornada Em-
preendedora, com 720 
vagas gratuitas em cur-
sos, oficinas, workshops, 
palestras e painéis. Com 
o tema “Cresça no Mer-
cado Digital”, a progra-
mação vai de 2 de outu-
bro a 13 de novembro. 

Interessados já po-
dem se inscrever no link 
https://linktr.ee/desenvol-
veguaruja, além do tele-
fone do WhatsApp da 
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Portuário (Sedep), 
responsável pela Jornada: 
13 3340 7432, ou por 
pelo QR Code (disponível 
no link ao final da matéria).

O prazo segue até o 
preenchimento das vagas. 
Podem participar maiores 
de 18 anos, com ou sem 
CNPJ, e que desejam em-
preender ou fomentar o 
seu empreendimento.

Os cursos, que acon-
tecerão em modo pre-
sencial e remoto, envol-
vem áreas do marketing 
digital, vendas online, re-

Da Redação

Uma boa notícia para 
as mulheres em situa-
ção de violência do-
méstica foi anunciada 
este mês: já está em 
vigor uma lei federal que 
garante auxílio-aluguel 
para mulheres vítimas 
de violência domésti-
ca por até seis meses. 

Em Guarujá, Indicação 
legislativa da vereadora 
Sirana Bosonkian, enca-
minhada nesta semana, 
pede a adequação à 
lei Lei Maria da Penha, 
referente ao auxílio alu-

guel para concessão do 
benefício no município. 

“O auxílio é importan-
te porque muitas mulhe-
res continuam vivendo 
com os agressores por 
não terem para onde ir ou 
como se manter quando 
decidem se separar”, re-
força Sirana. “É importan-
te que em nosso Municí-
pio seja cumprida a Lei 
14674/2023. O auxílio 
aluguel é uma forma de 
reconhecer o direito das 
mulheres à vida à liberda-
de à dignidade e auto-
nomia”, destacou Sirana.

A lei federal aponta 

que o pagamento vai 
depender da situação 
de cada vítima e da ci-
dade onde ela mora e 
estabelece que estados 
e municípios vão finan-
ciar esses aluguéis com 
recursos originalmente 
destinados à assistên-
cia social para pessoas 
em situação de vulne-
rabilidade temporária.

Dados do Ministério 
das Mulheres destacam 
que 134 municípios já 
possuem abrigos espe-
cializados e após a lei, 
outras iniciativas devem 
se espalhar pelo Brasil.

Vítimas de violência doméstica terão
auxílio-aluguel de até 6 meses

Guarujá tem 720 vagas para cursos 
gratuitos para empreendedores

des sociais, planejamen-
to, criação e produção 
de conteúdo. Haverá, 
ainda, visita à Feira do 
Empreendedor, na Capital 
Paulista, o maior even-
to de empreendedoris-
mo da América Latina. 

O cronograma inclui 
também a participação 
de influenciadores digi-
tais, produtores de con-
teúdo, empreendedores, 
entre outras persona-
lidades do segmento.   

Hygor Abreu

Capacitações acontecerão de 2 de outubro a 13 de novembro

O superintendente de 
empreendedorismo da 
Prefeitura, Diego Abreu, 
destaca a participação 
da juventude. “O objetivo 
da Jornada é ampliar hori-
zontes, apresentar opor-
tunidades que o mercado 
digital possibilita, seja para 
quem empreende ou de-
seja construir uma carreira 

profissional. Por isso, boa 
parte das ações busca 
o público jovem, como 
forma de inspirá-los no 
caminho do empreen-
dedorismo e inovação”.

LINK PARA
NSCRIÇÃO:

https://linktr.ee/
desenvol veguaruja 

Confira os cursos disponíveis:
www.estanciadeguaruja.com.br
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Alfabetização política
de adultos?

Eis que lá em Brasília, não 
sei quem, nem quando, nem 
como, alguém “descobriu”, 
ou “inventou”, seja o que for, 
valer muito a pena ensinar 
democracia para os bader-
neiros de 8 de janeiro. Vão, 
conforme informado pelas 
más línguas, criar um curso 
para doutrinar todos os mil 
indiciados no quebra-quebra 
na Praça dos Três Poderes.

Claro está que, como o 
fato é inusitado mundial-
mente, vai dar mídia. Então 
os professores não serão 
aqueles habituais que en-
frentam as salas de aula pelo 
país. Ao contrário, serão 
figurões, já que os holofotes 
estão ilumi-
nando a cena. 
Quem sabe 
até o nome de 
alguns mes-
tres possa ter 
destaque em 
Nova Iorque como ocor-
reu com nosso presidente. 

Ora, a educação luta com 
as dificuldades costumeiras: 
falta investimento, melhoria 
dos salários dos professores, 
más acomodações de alu-
nos, falta de equipamentos, 
computadores, etc, etc, etc...

Mas grana tem para estes 
cursos. Claro está que o 
dinheiro a ser gasto pouco 
influiria se fosse aplica-
do na Educação, porque 
o projeto terá custo bai-
xo perto das necessida-
des da educação nacional.

Mas não é isso. É a cultura 
que importa. Quer dizer, 
aquilo que a escola não 
faz porque não consegue, 
embora alunos, pais e pro-
fessores queiram, o governo 
executa por uma questão de 
marketing político, a fim de 

demonstrar que aqui, nesta 
terra tupiniquim, somos 
avançados por demais, ve-
jam “estamos educando 
politicamente nosso povo”.

É uma afronta a todos que 
estão militando ou vivendo 
a educação deste país. Uma 
mentira que se perfumou de 
verdade, ou de bondade ou de 
preocupação, ou sei lá o quê.

Tudo continua como an-
tes. Nada tem mudado na 
política do Planalto Central. 
A troca de cargos por votos 
permanece, pessoas com-
prometidas politicamente 
ganham pasta em ministé-
rios os quais nada têm a ver 
com a sua vocação profis-

sional. Enfim, 
“nada de novo 
há no front”.

Anos atrás, 
quando ainda 
mi l i t ávamos 
na política, dei 

um projeto a um deputado 
federal para a inclusão de 
uma disciplina no currículo 
escolar do segundo grau à 
época chamada “Iniciação à 
política e ação comunitária”.

A finalidade era exata-
mente essa, demonstrar a 
importância da política sadia 
e como o jovem poderia 
participar em prol, da comu-
nidade. Não houve resposta, 
afinal os políticos não têm 
interesse em que o povo seja 
educado politicamente. 

Contudo, agora, quan-
do precisamos fingir uma 
“maioridade política”, ten-
tamos alfabetizar politica-
mente adultos indiciados e 
em julgamento por atos de 
vandalismo em nome de 
uma pretensa democracia. 

Não é uma inversão de 
conduta inútil?

Não é uma 
inversão 

de conduta 
inútil?

Nos dias 22 e 23 de 
setembro, acontecerá 
na Unaerp Guarujá o I 
Congresso de Inovação 
e Empreendedorismo em 
Saúde na Baixada Santista. 
O evento, organizado 
por estudantes do curso 
de Medicina da Universi-
dade, reunirá líderes, pro-
fissionais, acadêmicos e 
entusiastas para discutir e 
explorar o cenário da ino-
vação e empreendedo-
rismo na área da Saúde.

A programação do 
congresso é ampla e di-
versificada, abordando 
durante os dois dias do 
evento temas relevantes 
para a área. Dentre as 
temáticas do congresso 
estão o Design thinking e 
inovação em Saúde, que 
será o tema da palestra 
com o fundador da Ha-
ckmed, Cauê Bueno. A 
utilização de Medicina 3D 
será abordada pelo cirur-
gião e docente da Una-
erp, Dr. Rodrigo Dornelles. 

Escritor de livros, den-
tre eles o de “Semiologia 
Médica”, Dr. Celmo Porto 

O 1º Cake Festas Gua-
rujá foi um sucesso. Reali-
zado no último domingo 
(17), o evento reuniu 
mais de 200 pessoas em 
um hotel da cidade, que 
puderam se aprofundar 
no mundo da confeitaria 
por meio de palestras e 
apresentações. 

O local foi totalmente 
decorado para receber 
todos os participantes, 
entre eles, empresários 
da Cidade, da capital 
paulista e empreende-
dores de pequenas e 
grandes empresas. 

Além deles, estiveram 
presentes nomes reco-
nhecidos nacionalmente, 
como Willian Mendes e 
Caique Beraldo, ambos 

par ticipantes do reali-
ty show de confeitaria 
‘Bake Off Brasil’. Marce-
lo Bellini, Tathi Fabulosa 
e Carla Costa também 
marcaram presença.

O Cake Festas abre 
portas para o crescimen-
to de novos empreende-
dores do ramo, além de 
gerar diálogo entre os 
profissionais da área de di-
versas regiões do Estado.

A idealizadora, Jo-
sele Santos, comemora 
o sucesso. “Sabemos 
que um evento desse 
tamanho tem extrema 
importante para a Cidade. 
Ano que vem, teremos a 
segunda edição, em um 
lugar maior e com ainda 
mais público”, afirmou.

Inovação e empreendedorismo em Saúde
serão temas de Congresso na Unaerp

Dentre as temáticas estão o Design 
thinking e inovação em Saúde, utilização 
de Medicina 3D, Exame clínico moderno, 
Nanotecnologia e inteligência artificial

ministrará palestra sobre 
Exame clínico moder-
no, Nanotecnologia e 
inteligência ar tificial. A 
Dra Elaine Mancilha falará 
sobre Terapias celulares: 
do transplante de células 
tronco ao cartcell. 

E a história da cirurgia 
robótica e seus avanços 
em saúde serão trata-
dos pelo urologista Dr 
Guilherme Stiimer, urolo-
gista que atua na Santa 

Casa de Santos na utili-
zação do robô Da Vinci.

Além disso, estão pro-
gramados mesa redonda 
sobre “Como usar a lide-
rança para potencializar 
seu currículo acadêmi-
co?”; mini curso sobre 
cirurgia videolaparoscó-
pica, com os docentes e 
cirurgiões Dr. João Carlos 
Mendes de Vasconcellos 
Guido e Dr. Airton Zo-
gaib Rodrigues, e mini-

curso de fundoscopia 
em celular, ministrado 
pelo Dr. Marcelo Tannous. 

Abordagens sobre 
redes sociais como fer-
ramentas de inovação 
para a saúde; e pales-
tras e discussões sobre 
carreiras médicas nos 
Estados Unidos, com o 
Dr. Fabrício Violaro, da 
MedUSA; e sobre em-
preendedorismo na área 
médica, com fundador 
da Medway, também 
estão na programação.

A iniciativa do con-
gresso é liderada pela 
aluna de medicina Isadora 
De Oliveira Soler, ideali-
zadora e presidente do 
I Congresso, juntamente 
com a comissão orga-
nizadora formada por 
estudantes do curso. 

O evento conta com 
o apoio do Rei do Trigo, 
McDonald’s, Sodiê Gua-
rujá, Delícias do Açaí e 
Hortifruti Betel. Durante o 
evento serão realizados 
sorteios os congressistas. 
Haverá emissão de certifi-
cados aos participantes.

1º Cake Festas Guarujá 
reúne mais de 200 pessoas

Conta oficial do Google publicou um 
‘meme’ sobre o formato da cidade 

O meme da inter-
net que compara duas 
imagens com a frase do 
tipo: “Como as pessoas 
vêm tal coisa, em opo-
sição ao “Como você 
vê”, teve a cidade de 
Guarujá como objeto. 
Nesta semana, o for-
mato da cidade, que 
está localizada no litoral 
de São Paulo, chamou 
atenção de milhares 
de internautas ao redor 
do mundo pela seme-
lhança com um dragão. 
A imagem apareceu 
em uma publicação da 
conta oficial do Goo-
gle Maps no Instagram.

A ideia de destacar o 
formato da cidade veio 
de um comentário do 
internauta Altair [perfil 
está como Altsider], que 
sugeriu ao Google Maps 
que procurasse a cida-
de na plataforma para 
constatar o ‘dragão’.

A publicação ganhou 
diversos comentários 
e discussões sobre a 
cultura e história da ci-
dade, que na verdade, 
é conhecida como a 
Pérola do Atlântico, sem 
nenhuma referência ao 
ser mitológico que lem-
bra os contornos da 
ilha onde está Guarujá.

Guarujá viraliza na web
por formato de ‘dragão’ 
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Em Guarujá, as areias 
da Praia da Enseada re-
ceberam sereias, tritões e 
voluntários em um mutirão 
de limpeza no último sá-
bado (16). A mobilização 
integrou o Dia Mundial de 
Limpeza das Praias, conhe-
cido internacionalmen-
te como Clean Up Day. 

A força-tarefa contou 
com cerca de 110 pes-
soas, durante cinco ho-
ras ininterruptas, e foram 
coletados 14,7 quilos de 
microlixo – pequenos resí-
duos que escapam da lim-
peza pública convencional 
por conta da dimensão. 

Nas tendas ‘Voz dos 
Oceanos’, ‘Instituto Supe-
reco’ e ‘Beat Plastic Pollu-
tion (BPP)’, educadores 
ambientais propagaram a 
informação, conscienti-
zando munícipes e turis-
tas sobre as consequên-
cias do descarte irregular 
de resíduos e a impor-
tância da reciclagem. 

A conquista de três 
pódios e medalhas mar-
cou a participação da 
delegação de Guarujá 
no Campeonato Brasileiro 
de Bocha Paralímpica, 
disputado em Fortaleza, 
no Ceará, entre os dias 
9 e 15 de setembro. O 
resultado positivo pode 
render às atletas convo-
cação para a Seleção 
Brasileira da modalidade.

Representando Gua-
rujá na categoria prin-
cipal, Natali Mello con-
firmou o favoritismo e 
defendeu o tricampeo-
nato, ganhando o ouro 
pelo terceiro ano con-
secutivo, na Classe BC2, 
exclusivo para atletas 
com paralisia cerebral. 

Ainda na categoria 
principal, Débora Bargas 
levou o bronze na Classe 
BC3, destinada a atletas 
que possuem compro-
metimento severo dos 

Sereias, tritões e voluntários incentivam 
preservação de praias e oceanos, em Guarujá 

A gerente da Secreta-
ria Municipal de Meio Am-
biente (Semam), Shirley 
Costa, deixou um alerta 
à população. “Mesmo 
não registrando um gran-

de volume de resíduos, 
muito nos preocupa a 
quantidade de sachês, 
palitos de sorvete, bitu-
cas de cigarro e canudos 
plásticos encontrados. 

Considerando o tamanho 
e o peso dos microlixos, 
são milhares de itens des-
cartados irregularmente. 
É dever de todos fazer 
a sua parte para mudar 

essa realidade”, reforçou. 
De forma lúdica, o 

grupo Mundo Sereístico 
atraiu moradores e turis-
tas de todas as idades. É 
que caracterizados com 

Durante cinco horas ininterruptas foram coletados 14,7 quilos de microlixo

Guarujá conquista três medalhas na 
Bocha Paraolímpica, em Fortaleza

Atletas guarujaenses encerram 
participação no Campeonato Brasileiro 

com dois ouros e um bronze

quatro membros. E, pela 
categoria intermediária, 
Isabel Lourenço con-
quistou a medalha de 
ouro, também na BC3.

Com sede em For-
taleza, o Campeonato 
Brasileiro de Bocha Para-
olímpica é um dos even-

tos mais importantes da 
modalidade, reunindo 
mais de 100 atletas de 16 
estados de todo o Brasil.

As atletas da delegação 
possuem parceria com a 
Associação Paradespor-
tiva da Baixada Santista 
(APBS) e Instituto Asas.

caudas coloridas, pinturas 
corporais, tridentes e pen-
teados criativos, suas se-
reias e tritões incentivaram 
a troca de resíduos por 
um registro fotográfico. 

Outra experiência foi 
a disposição de cadei-
ras anfíbias, por meio da 
empresa Refresh Brazil, 
para que pessoas com 
deficiência ou mobilida-
de reduzida pudessem 
tomar banho de mar. 

Para a integrante do 
Cardume de Sereias e 
Tritões de São Paulo, Na-
talia Fioli, foi uma opor-
tunidade única. “For ta-
lecer a preservação das 
praias e oceanos com 
magia é gratificante. Isso 
porque proporcionamos 
uma experiência lúdica e 
educativa acessível para 
todos. Acreditamos no 
propósito de mobilizar 
gerações e já estamos an-
siosos para a próxima ação 
em Guarujá”, destacou.

Hygor Abreu

Divulgação
Guarujá iniciou a pré-

temporada 2023/2024 
do Programa Praia Aces-
sível na última sexta-feira 
(15). A ação acontece 
de quinta a domingo, 
das 10 às 14 horas, na 

Praia de Pitangueiras, 
em frente à Praça das 
Bandeiras. A iniciativa 
garante acesso à praia e 
promove a inclusão de 
pessoas com deficiência 
ou mobilidade reduzida, 

por meio de cadeiras an-
fíbias adaptadas. Outras 
informações podem ser 
obtidas junto à Secretaria 
de Esporte e Lazer pelos 
telefones: (13) 3386-
2340 e (13) 3386-1436.

Programa Praia Acessível inicia
a pré-temporada 2023/2024

A prestação de 
serviço atende 

pessoas com 
deficiência ou 

mobilidade 
reduzida 

Divulgação
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Começa hoje o Festival de Balonismo de Guarujá
Além dos balões, o evento vai contar com shows musicais, praça de alimentação

e espaço de artesanato local, além de grafitagem ao vivo e outras atrações

Hoje começa o festi-
val o Festival Interna-

cional de Balonismo de 
Guarujá. Nesta terceira 
edição, o púbico vai po-
der aproveitar boa mú-
sica, arte e uma culinária 
diversa já nesta véspera 
da inflagem dos balões. 

Hoje (sexta, 22) tem 
a Car reata de Fogo, a 
partir das 18 horas. As 
pick-ups sairão da frente 
do restaurante China In 
Box, que fica na rua Santo 
Amaro, 505, na Vila Maia. 
O percurso será acom-
panhado pelo Guarujito 
e motociclistas, quando 
percorrerá ruas centrais 
da cidade (trajeto na foto) 
e a orla das praias do Tom-
bo, Astúrias e Pitangueiras 

Devido às caracterís-
ticas demográficas de 
Guarujá (com monta-
nhas e mar aberto), os 
balões não podem alçar 
voos livres para seguran-
ça de pilotos e visitantes. 
Quando as condições 
climáticas favorecem os 
balões sobem em tor-

no de 30 metros de 
altura, ancorados em 
pedras do tipo ‘New 
Jersey’, demostrando a 
leveza do equipamento.

Neste ano, serão qua-
tro equipes de pilotos 
habilitados pela Con-
federação Brasileira de 
Balonismo (CBB), que 

se revezarão no espaço 
restrito da praça Horá-
cio Lafer com a inflagem 
dos gigantes coloridos. 
Durante o período no-
turno, o público vai curtir 
o Nigth Glow, quando 
os balões se transfor-
mam em gigantes bolas 
de luzes multicoloridas.

Balões estarão ancorados sábado (23)

SEXTA
22 DE SETEMBRO

��18h - Carreata de 
Fogo - itinerário em 
anexo.
��18h - início da 
música da Praça 
Horácio Lafer
��19h - Chegada 
carreata da Praça/ 
Maçaricos
��Atrações Musicais: DJ 
Marcelinho, Guga Bastos 
Cantando Histórias 
(infantil), Federais do 

Rock e 100p10 Rock 
��Intervenções 
Artísticas: Grafite Jânio 
Arts e espaço de arte
e artesanato

SÁBADO
23 DE SETEMBRO

��Início às 15h
��16h00 - Chegada 
dos balões

��Atrações musicais: DJ 
Marcelinho, Guga Bastos 
Cantando Histórias 

(infantil), Blue Note Jazz 
Fusion, Banda S/A e 
Eduardo Elói e banda
��Intervenções 
artísticas nos dois 
dias: Grafite Jânio Arts, 
Performance Alice 
Sardotz e espaço de 
arte e artesanato

��Doação de alimentos
��A partir de sexta-
feira (22), um estande 
do Fundo Social 
de Solidariedade 

de Guarujá estará 
instalado na Praça para 
doação de alimentos 
não perecíveis. A 
doação dá direito 
ao visitante solidário 
na participação de 
sorteios para ter acesso 
aos cestos e uma 
experiência junto aos 
pilotos e seus balões. 
Os sorteios acontecem 
no sábado, a partir
das 15 horas.
Serão 60 sorteados. 

Confira a programação do evento (gratuito):

até a Praça Horácio Lafer.  
Já amanhã (sábado, 

23), a partir das 15 horas, 
a festa recomeça com 
a inflagem dos balões, 
outros shows musicais, 

praça de alimentação e 
espaço de ar tesanato 
local, além de grafite ao 
vivo e outras atrações. 

O evento é realiza-
do através do Conse-
lho Municipal de Turismo 
(COMTUR), por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo de Guarujá (SE-
TUR), com a organização 
da produtora Sambaqui 
Comunicação e Eventos. 
O festival também é um 
oferecimento da Imobili-
ária Remax Beach Home, 
Cacau Show, Padarias Rei 
do Tripo e Rafael Vidal, 
Unaerp Guarujá, Bar Se-
reia, Guaru Tintas e res-
taurantes China in Box e 
Gendai, que contribuíram 
para a festa acontecer.
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

Em Brasília, a Comis-
são Especial da Câmara 
dos Deputados sobre a 
Cota Mínima de Recur-
sos dos Partidos que 
analisa a proposta de 
emenda à Constitui-
ção (PEC) que anistia 
partidos políticos por 
irregularidades nas pres-
tações de contas feitas 
no passado encerrou 
nesta quarta-feira (20) 
a discussão do relatório 
do deputado Antonio 

Carlos Rodrigues (PL-SP). 
O relator pediu mais 
tempo para analisar as 
sugestões feitas pelos 
parlamentares e a vota-
ção só deve ficar para 
a próxima semana, na 
terça-feira (26). O per-
dão pode alcançar R$ 
23 bilhões em recursos 
públicos que ainda não 
foram analisados pela 
Justiça Eleitoral. O prazo 
final para aprovação da 
PEC é 06 de outubro. 

Gover no mantém 
alerta para gripes e para 
a covid-19. Boletim In-
foGripe, da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
divulgado nesta semana 
segue similar ao da se-
mana passada, no qual 
se identificou um ligeiro 
aumento nos casos de 
Síndromes Respiratórias 
Agudas Graves (SRAG) 
associadas à covid-19. 
Os estados mais afetados 
são do Sudeste e do 
Centro-Oeste, com des-
taque para o Rio de Ja-
neiro, São Paulo e Goiás.

As informações são 
referentes à Semana Epi-
demiológica 37 - de 10 
a 16 de setembro - e a 
análise tem como base os 
dados inseridos no Sis-
tema de Informação de 
Vigilância Epidemiológica 
da Gripe (Sivep-Gripe) 

até o dia 18 de agosto.
Coordenador do In-

foGripe, Marcelo Gomes 
destaca que a população 
adulta é a mais afetada e 
faz um alerta para alguns 
estados do Sudeste e do 
Centro-Oeste. “O que 
continua chamando a 
atenção é essa retomada 
do crescimento da co-
vid-19, especialmente no 
Rio de Janeiro, São Paulo 
e Goiás. É um processo 
lento. O Rio de Janeiro 
chama um pouco mais a 
atenção, pois a situação 
está mais clara, mas São 
Paulo também já começa 
a ficar mais evidente”, afir-
mou Gomes, em nota.

VACINAÇÃO EM DIA
Em função da reto-

mada que se observa, o 
pesquisador relembra a 
importância da vacinação 

em dia. “Temos a vacina 
bivalente, agora dispo-
nível para a maior parte 
das faixas etárias. E mes-
mo para aquelas faixas 
para as quais a bivalente 
ainda não está aprova-
da, estar em dia com a 
vacina disponível para a 
sua idade é fundamental, 
especialmente agora que 
observamos esse aumen-
to”, destacou.

Em relação aos casos 
gerais de SRAG no país, 
detectou-se sinal de que-
da na tendência de longo 
prazo (últimas seis sema-
nas) e de estabilidade na 
de curto prazo (últimas 
três semanas).

Já para os vírus da 
influenza A e para o Ví-
rus Sincicial Respiratório 
(VSR), o cenário é de 
estabilidade ou queda 
na maioria dos estados. 

Apesar de ainda ter 
um volume expressivo 
no número de ocor-
rências de rinovírus em 
alguns estados, princi-
palmente em crianças 
e pré-adolescentes, há 
uma tendência de inter-
rupção no crescimen-
to ou início de queda.

VACINAÇÃO
EM GUARUJÁ

Em Guarujá a vaci-
nação contra a covid-
19 e a Influenza segue 
ocorrendo para todos 
os públicos. A cidade 
disponibiliza um total 
de 20 postos de saú-
de, entre Unidades Bá-
sicas (UBSs) e de Saúde 
da Família (Usafas). O 
horário de funciona-
mento à população é 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 9 às 15 horas.

Curtas

A Câmara dos Depu-
tados aprovou projeto 
de lei que autoriza a 
União a destinar recur-
sos ao Banco Nacional 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(BNDES) para reduzir os 
juros do financiamento 
de veículos elétricos 
ou de bicicletas. A me-
dida foi aprovada pela 
Comissão de Desenvol-
vimento Econômico, 
e caberá ao Conselho 
Monetário Nacional de-
finir as regras dos finan-

ciamentos, que serão 
operados pelo BNDES, 
com apoio dos bancos, 
e poderão cobrir até 
100% do valor de aqui-
sição de: motocicletas, 
motonetas, patinetes, 
veículos de duas rodas 
com propulsão elétrica 
e bicicletas comuns. 
O projeto tramita em 
caráter conclusivo e 
ainda será analisado 
pelas comissões de 
Finanças e Tributação; e 
de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania.

Outra discussão 
que movimentou a se-
mana foi a votação 
do projeto de lei que, 
na prática, proíbe a 
união civil entre pes-
soas do mesmo sexo 
no País. A Comissão 
de Previdência, Assis-
tência Social, Infância, 
Adolescência e Família 
adiou para a próxima 
quarta-feira (27) a vo-
tação do projeto de 
lei. Após quase 5 horas 
de debates, o acordo 
firmado no colegiado 

prevê o compromisso 
de par tidos contrá-
rios ao projeto de não 
obstruírem a votação 
e também a realização 
de uma audiência pú-
blica um dia antes, na 
terça-feira (26). Des-
de 2011, o Supremo 
Tribunal Federal reco-
nhece a união homo-
afetiva como núcleo 
familiar, equiparando as 
relações entre pessoas 
do mesmo sexo às 
uniões estáveis entre 
homens e mulheres.

Anistia a irregularidades 
de partidos políticos

Discussão sobre União 
Civil do mesmo sexo

Aprovado subsídio em 
moto e bicicleta elétrica 

InfoGripe mantém alerta para 
aumento de casos de covid-19

Dados são da Semana Epidemiológica de 10 a 16 de setembro
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Rotary Club de Guarujá realiza jantar 
beneficente contra a Poliomielite

O presidente do Rotary Club de Guarujá, Thiago Araújo, a 
governadora assistente Valéria Panele, o presidente do Rotary 

Club Guarujá Vicente de Carvalho, Vladimir Barbosa e o 
presidente do Rotary Club Bertioga Forte, Edson Galindo  

Eduardo Longaretti, Andréia Longaretti, Roseane Marques, o novo 
rotariano Emerson Moraes e seu filho, Cássio de Castro Moraes

Thiago Rodrigues e Regina Perez Sandra Miranda, Graziele Farias, Valéria Panele, Andressa Helena e Mariana Araújo 
O engenheiro 

Alexandre Tioma

O médico Alexsander Machado e 
sua esposa, a médica e vice-pre-
feita de Guarujá, Adriana Machado José Medalha, Ronald Pallotta e Geraldo Alécio 

Davi Nocera e sua esposa 
Adriana Maranhão 
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Lucky Scope concorrido ponto de
encontro de familiares e amigos

A finalista do 
Canta Comigo 

Teen (TV 
Record), Manu 
Paiva, que fez 
uma brilhante 
apresentação 

e foi aplaudida 
pelos 100 

jurados do 
programa, 

cantou no palco 
da Lucky Scope 

no último
sábado (16)

O cantor e 
empresário 
Luiz Américo 
fez um bonito 
show, na 
Lucky Scope 
e recebe 
todos os 
sábados 
grandioso 
público para 
a tradicional 
feijoada com 
muito samba Os irmãos e cantores Luizinho e Sandro 

Mastellari, um show de apresentação   

Eli Trindade (75 anos) comemorou seu aniversário ao lado das filhas e amigas, na Lucky Scope. Parabéns!
A bonita

Bárbara Araújo    

Maria Luiza Mastellari e Manuela 
Minozzo, amigas inseparáveis 

Eloi Almeida, Margarete Almeida
e a aniversariante Aline Porto Marisa Hedr e Sérgio Fauzer 


